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後期始業式校長挨拶 

「集団で力を合わせる」 
校長 伊藤 愛  

 

皆さん、５日間の秋休みでは、リフレッシュできましたか。後期の始まりです。節目です。それぞ
れが目標をもって生活しましょう。 

来週には合唱コンクールが開催されます。前期の終業式まで校長室にも美しいハーモニーが届き、
本番がとても待ち遠しいです。この学校行事は、学年・学級などの大きな集団を単位として、皆が同
じ目標に向かって力を合わせることで集団への所属感や連帯感を深められる大切な機会です。それ
らは、日々の学校生活に張りをもたせ、楽しく豊かなものにしてくれます。仲間と一緒に行うことに
よって、一人ではなかなか手にすることのできない達成感を感じてほしいと思います。 
そして、これから集団として諸行事・諸活動に取り組んでいく皆さんに、大事にしてもらいたいも

のがあります。 

まず、リーダーの存在です。生徒会役員や学級委員、歌声委員、部長などの役目を担って、皆で気
持ちを合わせて前に進んでいけるように声をかけてくれたり、うまくいかなくなったときに知恵を
絞り、打開策を考えてくれたりする人がいることでしょう。こうした人がリーダーであり、その働き
は「リーダーシップ」と呼ばれ、集団の成長にとっては欠かせないものです。 
では、こうしたリーダーとなる人達が頑張ってくれれば、学校行事や部活動は成功するでしょう

か。答えは「NO」です。リーダーの人達が頑張るだけではうまくいきません。集団として、何かを
成功させるためには、このリーダーに協力し、リーダーを支える仲間が必要です。この人達は「フォ
ロワー」と呼ばれ、リーダーに協力し、支えていく働きを「フォロワーシップ」と呼んでいます。 

実は、多くの集団においては、リーダーの数よりも、リーダーをフォローする「フォロワー」の方が
圧倒的に多いのです。そして、「フォロワー」の働きが、リーダーの力をより発揮させ、集団として
一層まとまっていくためのカギを握っています。 

そう考えると、学校行事などを成功に導くためには、一人一人の個々の力をひとつに集め、全員の
力として動かなければならない必要性に気付くことができるでしょう。集団にとっては、皆が一律
に大切な存在なのです。 

秋は実りの秋ともいわれます。リーダーとフォロワーの素晴らしい連携プレーが学校中でみられ
るように、そして、そのことが見事に花開く秋を期待しています。 

 

 

前期を終えて ～前期終業式での学年代表生徒の話～ 

 

 

 

 

１学年生徒代表  

 みなさんおはようございます。私達１年生は、このこてはし台中学校に入学してはや７か月が経

ち、前期を終えようとしています。入学してからの学校生活はどうだったでしょうか。小学校から

の友達もいれば、はじめましての友達もいます。小学校とは違い、先輩や後輩といった上下関係や

新しい先生方との出会いもありました。そんな中、私達はたくさんのことを学びました。 

 生活面では、部活動が始まりました。部活動によっては、休日も練習があるところもあります。
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最初の頃はへとへとで帰宅後には居眠りをしていました。しかし、日々の練習の中で上下関係の大

切さやたくさんのアドバイスをいただきました。 

勉強面では、６・９月に定期テストがありました。わからない問題は友達同士で教え合い、お互

いを高め合う姿も見られ、とても良い学年だと感じました。また、中学校では合計点の順位も出ま

す。目標を達成するための努力が必要だと実感するとともに、日々の授業を真剣に受けることの大

切さに気付きました。 

１年生の良さは、明るく元気で仲が良いところです。しかし、気の緩みから当たり前のことがで

きなくなったり、きつい言葉を口に出してしまったりすることで、学年集会が開かれました。先生

に言われたことをもう一度心に留め、気を引き締めて生活しましょう。 

１年生のみなさん、前期が終了します。先生方のアドバイスや先輩方をお手本として、後期も集

中して学校生活を送りましょう。 

 

 ２学年生徒代表  

 私は学年協議会長として、学年のみなさんが学習面でも、生活面でもより充実できるように行動

することができました。学習面では、月々の学年目標に「メリハリを持つ」などの目標を立て、より

授業の内容を深めることができるように行動することができました。また、２分前着席を呼びかけ、

余裕を持ち、授業に集中できるよう促すことができました。 

 生活面では、毎週水曜日の昼休みに学年レクの時間を設けました。そのことにより、学年の仲を深

めたり、外で運動する機会をつくることができました。また、休み時間に廊下で話していることによ

り、通行する人が通りづらいということも改善することができたと思います。 

 ２年生前期の最も大きな行事は、職場体験でした。まず、職場体験のビデオを視聴し、それぞれが

体験したい職場を調べることから始めました。それから、求人票を見て、自分に向いている体験先を

選択しました。。 

 体験先が決定してからは、職場や経路について調べ事前訪問に向かいました。職場体験本番では、

大変なことを乗り越える達成感を味わえたと思います。体験後に新聞を作成し、将来に生かすため

の振り返りが十分にできたと思います。 

 私は学年協議会長として、生徒総会の資料作成などが大変でした。しかし、先生や皆さんのおかげ

で、最後までやり遂げることができました。ありがとうございました。 

 

 ３学年生徒代表  

 今日で前期も終わり、いよいよ高校受験に向けてさらに力を入れていく時期となりました。皆さ

んは今日までの前期をどのようにして過ごしてきたでしょうか。 

 前期、学習面では一人一人が受験に向けて昨年度よりも勉強に力を入れていたことと思います。

また、前期には定期テストが２回、実力テストが３回、合計５回のテストが行われました。皆さんは

前期に行われた計５回のテストで自分の納得のいく結果を残せたでしょうか。結果を残せた人も残

せなかった人も、後期の定期テストや実力テストでよい結果が残せるように頑張りましょう。 

 次に、３年生になってからの学校行事としては、まず初めに体育祭がありました。それぞれのクラ

スが一致団結してとても素晴らしい体育祭になったと思います。また、中学校生活最初で最後にな

る宿泊行事の修学旅行にも無事に行くことができました。皆さんは修学旅行を楽しむことができま

したか。学年全員で上高地を散策したり、クラス別にいろいろな体験をしたり、学年レクを行ったり

とそれぞれがたくさんの楽しい思い出を作れ、充実した時間を過ごせたことと思います。 

 このように、たくさんのテストや学校行事があった前期でしたが、いかがでしたか。初めにも言い

ましたが、今日で前期が終了し、秋休み後には後期が始まります。後期が始まっても１週間後の19

日には合唱コンクール、さらに合唱コンクールの次の日の20日には実力テストが控えています。大

変な時期になりますが、一つ一つ乗り越えていきましょう。 
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後期の始まり ～後期始業式での学年代表生徒の話～ 

 
 
 
 

１学年生徒代表  

 皆さんおはようございます。１年Ａ組の金井華子です。私は、前期２つのことを頑張りました。ま

ず１つ目は校外学習です。校外学習は班長が中心となり、活動していくものです。私は班長として今

どのように行動すればいいのかなど、色々考えてきちんと活動できたのではないかと思います。２

つ目は委員会活動です。私は給食委員の代表として仕事を忘れずに行い、部員たちと協力してでき

ました。また、先輩方とも楽しく委員会活動ができたと思います。私は前期この２つを頑張りまし

た。後期は、前期に先生に言われた廊下での過ごし方や２分前着席、同じ階にいる先輩に迷惑をかけ

ないように呼びかけを行い、他のクラスの学級委員とも協力しながら行動していきたいです。 

入学して約７か月が経ち、緩みが出てきました。先生に注意されたのに、また廊下で集まって喋っ

ている人や授業の準備をしないで２分前着席ができていていない人など直さなければいけないこと

がたくさんあります。そういう人達にどんどん注意し、少しずつでいいので減らしていきたいです。

私は初めての学級委員なので、きちんと自分の役割を果たすことを忘れずに活動していきたいです。

そのためには、クラスの人達とコミュニケーションをとり、メリハリのある明るいクラスにしてい

きたいです。校外学習で学んだこと委員会で学んだ経験を生かして頑張っていきたいです。今後、専

門委員会や合同委員会で大変になると思いますが、もう1人の学級委員と協力し、気を引き締めて、

応援されるような学級委員になれるように頑張っていきたいです。 

 

２学年生徒代表  

 今日から後期が始まりました。後期になったので、皆さん気合を入れて頑張りましょう。私が、後
期学級委員になった理由は、1 年生の時と 2 年生の前期に学級書記として学級委員をサポートした
経験があり、次は自分がまとめたいと思ったからです。その際には、クラスだけの先頭に立つのでは
なく、クラスと学年の先頭に立ち、皆からも手伝ってもらえるように日ごろの行いに気を付けたい
です。これから先、大変なことはたくさんあると思いますが、そのような時に下から支えてもらえる
ように頑張りたいです。 

 ２年生の学年目標は、「自立と共生」です。２年生は全体的に皆仲良く過ごしているところから共
生はよくできていると感じています。ただし、自立については課題があります。それは、例えば２分
前着席などといった基本的なことができていない時があるということです。自立とは、先生や友達
の手を借りずに自分の力で物事を行うことだと思います。２年生は後期に自然教室があります。自
然教室の時には、学級委員を中心に声をかけていきたいと思います。そのために日ごろから時間の

声掛けなどをするのはもちろん、皆で２分前着席などの基本的なことを心がけていきましょう。 

 また、２年生には先生方がいなくてもしっかりと成り立つ部活動にしてほしいと思います。そう
することで、個々の自立にもつながると思います。先輩という立場を理解して、１年生のお手本にな
れるようみんなで頑張りましょう。最後になりますが、学級委員を中心に声をかけ合い、学年全員で
自立していけるように頑張りましょう。 

 

３学年生徒代表  

 後期に入り私たち３年生にとって進路に向けての大切な時期となりました。皆さんが達成したい
目標は何ですか。私は志、望校に合格できるように次の中間テストで今まで以上の点を取ることと
入試に向けて復習を中心に勉強することです。しかし、実力テストや模擬試験ではなかなか点数が
伸びず落ち込むこともあります。皆さんもそのような悩みはありませんか。それは、部活動でも同じ

ことがいえると思います。例えば、バスケットボールで言うならば、急に上手になることはなく、毎
日の練習の積み重ねがあってこそ上手になります。勉強も同じでいきなりテストで点が上がること
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は難しく、毎日の積み重ねがあってこそ、目標が達成できるのではないかと思います。 

 私はもう 1 つ達成したいことがあります。それは、来週にある中学校生活最後の合唱コンクール
で、悔いのない伴奏をすることです。最近では、歌声委員を中心とし、毎日朝練や昼休みの時間を使

って練習に励んでいます。１・２年生は今まで練習してきたことを出しきれるように、３年生は最後
の合唱コンクールです。本番を成功させ、良い思い出を作りましょう。 

 後期になると、３年生は進路への話が今までよりも具体的になり、出さなければいけない提出物
もたくさん増えると思います。しかし、学年でも定期テストの日に提出しなければいけないワーク
が出されていなかったり、書類の書き直しで再登校をしている人も何人か見られたので、皆さんの
ためにも提出物は、期限の２日前には必ず提出して、期限を過ぎることが無いようにしましょう。 
そして、卒業式を笑顔で迎えられるように、これからの学校生活を頑張りましょう。 

 

 

 

 

 

 

後期始業式に合わせて、こてはし台中学校生徒会総務、専門委員長、部長会長、学年協議会長の新
旧交代が行われました。それぞれの役職で活躍・尽力してくれた生徒からは、１年間取り組んだ思い
出や後輩への思いを伝えてくれました。また、新たに就任した生徒たちからは意気込みを伝えてく

れました。 

生徒会スローガン「語ろう!! 汗しよう!! 私たちの力で学校創り」を掲げ、さらにこてはし台中
学校が発展するよう、学校全体で応援していきましょう。リーダーとフォロワーのチームワークを
よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
１ 授業参観について 
 10月 29日（土）に行われます授業参観ですが、午前は３時間授業、昼食（お弁
当）、午後はＰＴＡ主催のクイズ大会が企画されております。新型コロナウイルス
感染防止の観点から前回同様に授業参観は時間帯を分けております。感染防止にご
理解とご協力をお願いいたします。 
また、体育館で合唱コンクールでの各学年の発表を上映する予定です。詳細につ

きましては、後日すぐーるにてお知らせいたします。 
 
 
２ 合唱コンクールについて 
 10月 19日（水）に合唱コンクールを行いました。各学年、各学級それぞれでが
本番に向けて努力を重ねてきました。結果や生徒の感想等につきましては、次号で
お知らせいたします。 

令和 4 年度後期生徒会任命式が開かれました 


